

Blog-Beitrag

Saarventure – Streifzug durch die saarländische Unternehmenslandschaft

Unter dem Motto Saarfari – ein Streifzug durch Saarbrücken – organisierten Studierende des Master-Studienganges Freizeit-, Sport-, Tourismus-Management im Modul Eventmanagement das Projekt „Saarventure“ unter der Leitung von Prof. Dr. Ralf Rockenbauch. Ziel dieses selbstorganisierten Events war es, die Bekanntheit des Saarlandes und der dort ansässigen Unternehmen im Freizeit-, Sport- und Tourismussektor zu steigern und den Studierenden näher zu bringen. Einerseits wurde dadurch das theoretisch erlernte Wissen der Teilnehmenden mit der Praxis verknüpft und andererseits die Projektmanagementenerfahrungen des Organisationsteams erweitert – insbesondere unter Berücksichtigung der aktuellen Trends wie Profiling, Storytelling, Involvement, Edutainment, Emotionalisierung, Risikomanagement, Krisenmanagement, Sicherheits-/Hygienekonzepte sowie Digitalisierung und Nachhaltigkeit mit allen Sinnen. Hierfür nutzten die Studierenden fundierte Projektmanagementtools, um die operative Planung mit ihrem akademischen Wissen zu verbinden. Dieser Ansatz von „SEGELN“ (Selbstgesteuertem Lernen) stellt einen weiteren prägnanten Schritt zur Weiterentwicklung der fachlichen, methodischen und persönlichen Kompetenzen dar. Der folgende Bericht skizziert die wesentlichen Schritte aus Sicht des Projektteams.

Die Studierenden des Master-Studienganges Freizeit-, Sport-, Tourismus-Management besichtigten gemeinsam mit dem Modulverantwortlichen Herrn Prof. Dr. Rockenbauch die drei folgenden Unternehmen im Freizeit-, Sport- und Tourismussektor:

- das Saarländische Staatstheater
- die Saarevent GmbH (u.a. Betreiber der Garage)
- den 1. BC Bischmisheim.

Bild 1: Vielfalt in der saarländischen Unternehmenslandschaft in Freizeit, Sport, Tourismus



Quelle: Saarventure

Zu Beginn wurde den Teilnehmenden das Programm enthüllt und das Organisationsteam verteilte Goodiebags der htw saar mit gesponserten Getränken von Piranja. Dank dieser konnten sich die Teilnehmenden mit Erfrischungen stärken. Die erste Station bestand aus einer Führung im Saarländischen Staatstheater. Andreas Klußmann gewährte den Studierenden einen sehr interessanten und mit vielen Anekdoten ausgeschmückten Einblick hinter die Kulissen der Spielstätte von Bühnentechnik, Kostüm und Maske bis hin zur Waffenkammer. Auch die Organisation und das Management der Kulturstätte wurde in seinem Vortrag künstlerisch geschickt nähergebracht.

Anschließend ging es weiter in die Garage für ein informatives Gespräch mit Heiko Renno, dem Gründer und Geschäftsführer der Saarevent GmbH. Mit seiner langjährigen Erfahrung und als htw saar-Absolvent konnte er viel über das Eventmanagement in der Musikbranche berichten und somit wurden Vorlesungsinhalte mit der realen Praxis verknüpft. Besonders interessant war es die Unterschiede zwischen Musikveranstaltungen in der freien Marktwirtschaft und Kulturinstitutionen, welche mit öffentlichen Fördermitteln finanziert werden, zu erkennen.

Als leckere Abkühlung für die Mittagspause hat die Eismanufaktur Henrys jedem Teilnehmenden zwei Kugeln Eis spendiert.

Bild 2: Immer einen kühlen Kopf bewahren bei Saarventure



Quelle: Saarventure

Die letzte Station war ein Besuch beim 1. BC Bischmisheim an der Sporthochschule Saarbrücken. Als Geschäftsführerin präsentierte Janine Göbbels den Verein, welcher die Besonderheit hat, sowohl den Profisport als auch den Breitensport zu verbinden (internationale Wettkämpfe, Bundesliga, mehrfacher Deutscher Meister, Jugendförderung, Angebote für Freizeitsportler etc.). Als abschließendes Erlebnis hatten die Teilnehmenden die Möglichkeit, bei einem Badminton Training der Profis zu zuschauen.

Rückblickend war Saarventure für das Organisationsteam und die Teilnehmenden ein gelungener Tag mit vielfältigen Einblicken in die regionale Freizeit-, Sport- und Tourismusbranche des Saarlandes. Die Teilnehmenden konnten Erfahrungen für ihr zukünftiges Arbeitsleben sammeln, in neue Berufsfelder blicken und die Theorie mit der Praxis verknüpfen.

Das Projektteam Saarventure (Johanna Apel, Lena Hoffmann, Shima Samiei, Katharina Steil)